



Aidspan

Independent observer
of the Global Fund

L'avenir du travail de santé en Afrique : quelles sont les possibilités et qui paie ?

SwitchPoint – une innovation d’IntraHealth International – est un évènement unique qui permet aux acteurs curieux et innovants du secteur humanitaire et du développement mondial de discuter des sujets qui les occupent et des solutions conjointes. Le Fonds mondial collabore avec SwitchPoint pour mobiliser les jeunes et les aider à plaider en faveur de la santé mondiale, du financement des soins de santé et les guider sur la manière d’engager leur propre pays pour augmenter les ressources nationales consacrées à la santé.

Contexte

IntraHealth International est une organisation de santé mondiale à but non lucratif qui travaille depuis 1979 dans plus de 100 pays. Elle se concentre sur l’amélioration des performances des agents de santé et le renforcement des systèmes dans lesquels ils travaillent, afin que chacun, où qu’il soit, dispose des soins de santé dont il a besoin pour s’épanouir. Elle compte aujourd’hui plus de 800 employés dans 37 pays d’Afrique, d’Amérique et d’Asie.

Parce que les défis de la prochaine génération dans le domaine de la santé mondiale exigent des partenariats innovants, IntraHealth s’associe à des gouvernements, des entreprises, des professionnels des nouvelles technologies, des artistes, des militants et bien d’autres pour cultiver des solutions locales aux résultats durables, comme elle l’explique sur son [site internet](#). L’objectif des programmes d’IntraHealth est de générer un impact social et économique à long terme afin de maintenir les communautés du monde entier en bonne santé, fortes et prospères.

En 2011, IntraHealth a lancé l’évènement annuel SwitchPoint. Depuis lors, SwitchPoint est devenu une

communauté diversifiée de penseurs à l'échelle mondiale, qui mettent en commun leurs idées et partagent les avancées, les outils et les leçons en mettant l'accent sur l'innovation humanitaire, la créativité, la technologie et la santé mondiale.

SwitchPoint est né de l'idée que la santé mondiale est au cœur de tous les enjeux, et que sans une bonne santé, aucun de nos objectifs de développement durable (ODD) ne pourra être atteint.

Intéresser les jeunes à la santé mondiale

Initialement, SwitchPoint réunissait les participants pour un événement de trois jours dans une salle de concert, cadre peu conventionnel pour une réunion sur la santé mondiale. Le premier jour est consacré au Forum des innovateurs de SwitchPoint, où les intervenants se réunissent avant l'événement public pour des conversations approfondies sur ce qui fonctionne, ce qui ne fonctionne pas, le type de financement nécessaire et sa provenance.

Ces événements sont de grande envergure ; le premier a réuni 70 intervenants et un public de 450 personnes. Et leur popularité ne s'arrête pas là. SwitchPoint organise également ses rencontres sur la route, en associant toujours les arts à divers aspects de la santé mondiale et en donnant aux intervenants techniques, environnementaux et d'entreprise la possibilité de collaborer avec des artistes, des musiciens et des marionnettistes. Les événements sont interactifs et festifs, et donc très attrayants pour les jeunes. Par exemple, une année, les participants ont voté pour leurs trois ODD préférés en lançant des ballons dans des paniers de basket installés sur la scène. Parmi les autres moyens innovants de capter l'attention des participants, citons la construction de kits de grossesse à partir de blocs Lego et l'organisation de Microlabs, la version interactive des sessions en petits groupes de SwitchPoint. Ces dernières donnent aux participants la possibilité de travailler avec les présentateurs et de créer des solutions pratiques et concrètes à des problèmes du monde réel. La conférence de 2019, par exemple, a compté 21 Microlabs sur deux jours, chacun étant limité à 30 participants, sur des sujets tels que les États fragiles, les écosystèmes et la technologie immersive.

Échanges virtuels de SwitchPoint

Heather LaGarde, productrice de SwitchPoint et conseillère principale en matière de partenariats stratégiques chez IntraHealth, explique qu'au départ, l'organisation s'est trouvée confrontée à de nombreux défis pour repenser SwitchPoint dans le sillage de la COVID-19, mais elle a su trouver l'inspiration. Au lieu des rencontres physiques, c'est une série d'échanges virtuels SwitchPoint qui a été proposée : des rencontres en ligne, créatives et hautement interactives dans le style SwitchPoint.

Créatif mais sérieux", dit LaGarde.

Grâce à ces échanges virtuels, les participants interagissent avec des leaders mondiaux ainsi qu'avec de jeunes inventeurs du monde entier qui ont, par exemple, créé quelque chose de brillant mais qui ont encore besoin d'accéder aux bonnes connexions ou à un investisseur. Depuis le début de l'événement en 2011, l'équipe de SwitchPoint est restée en contact avec tous ses jeunes participants, dont beaucoup sont devenus des présentateurs de SwitchPoint.

Les échanges virtuels de SwitchPoint et le Fonds mondial

Le Fonds mondial, d'abord prudent, s'est vite rendu compte qu'il s'agissait d'un moyen innovant de faire passer des messages sur la santé mondiale. Le Fonds mondial, le Centre japonais d'échanges internationaux et IntraHealth se sont d'abord associés pour organiser SwitchPoint Shibuya à Tokyo, au Japon, en 2019, avec d'idée de poursuivre cette collaboration aux États-Unis en 2020. Les événements présentiels de SwitchPoint de 2020 ont été annulés en raison de la pandémie mais se sont métamorphosés en six événements en ligne, dont plusieurs en partenariat avec le Fonds mondial et ils

ont connu un tel succès que, selon LaGarde, ils se poursuivront virtuellement même lorsque les rencontres présentielle pourront reprendre.

Les échanges virtuels organisés avec le Fonds mondial sont les suivants :

La voix des jeunes (« Youth Voices »): « L’avenir que nous voulons », qui s’est tenu en septembre 2020, a amplifié les voix des jeunes leaders de la santé mondiale, y compris les membres du [Conseil des jeunes](#) du Fonds mondial, l’équipe des jeunes ambassadeurs d’IntraHealth, les jeunes leaders du plaidoyer et de la politique, et des artistes extraordinaires tels que CJ Suitt, Culture Mill, et l’artiste musical kenyan acclamé Juliani. Le directeur exécutif du Fonds mondial, Peter Sands, la directrice générale d’IntraHealth International, Polly Dunford, et des spécialistes mondiaux ont participé à cet événement axé sur les besoins les plus criants en matière de santé mondiale, alors même que les pays réagissaient à la pandémie de COVID-19.

Les femmes pour la santé : The Power of Female Health Workers au Nigeria, en novembre 2020, en collaboration avec l’organisation mondiale de développement [DAI](#), a permis de faire entendre la voix de femmes rurales travaillant dans le domaine de la santé, ainsi que celle de leaders mondiaux, d’artistes, d’étudiants et de responsables politiques. L’événement s’est concentré sur l’impact majeur que peuvent avoir les travailleuses de la santé et a mis en lumière une entreprise réussie de huit ans menée par DAI pour travailler avec des femmes rurales à la mise en place de systèmes de santé solides et durables. Abordant à la fois les lacunes et les succès des communautés confrontées à de multiples défis, de l’accès aux soins de santé aux déplacements internes, en passant par les traumatismes, les pénuries et les inégalités, cet échange virtuel SwitchPoint a mis en lumière la résilience et l’ingéniosité du leadership local dans la résolution des problèmes critiques de santé mondiale.

COVID-19 : Back to the Future, en avril 2021, s’est concentré sur la façon dont la pandémie a changé nos perspectives. Ce que nous pensions savoir sur les pandémies, les vaccins, l’économie, l’équité, la conception abordable et la préparation aux catastrophes mondiales a été chamboulé – une illustration effrayante de l’expression “le recul est 2020”. Des experts du monde entier sont revenus sur leurs propres propos et sur les avertissements qu’ils ont formulés lors de leurs précédentes conférences SwitchPoint. Par exemple, un chercheur scientifique et magicien qui avait l’impression d’avoir perdu sa magie jusqu’à ce qu’il commence à travailler sur le vaccin ; un professeur de biologie spécialisé dans la sérigraphie qui a transformé le port de masques et la défense du vaccin au niveau local ; et l’artiste basé à Tokyo dont le nom est peut-être le plus difficile à prononcer à une époque de distanciation sociale (TOUCHY !). Ils ont été rejoints par des responsables de la santé mondiale, des fonctionnaires, des ingénieurs, des économistes, des créateurs de mode et bien d’autres encore pour discuter de la manière dont leurs esprits créatifs ont relevé l’un des plus grands défis de notre époque et de ce qu’ils voient maintenant à l’horizon pour nous tous.

L’avenir du travail de santé en Afrique : Quelles sont les possibilités et qui paie ?

Cette série d’échanges virtuels et d’ateliers pour les jeunes, créatifs et hautement interactifs, a eu lieu en octobre 2021 et a été présentée par l’équipe de plaidoyer du département Financement de la santé du Fonds mondial, Gavi, l’Alliance du vaccin, et IntraHealth International. Il était basé sur l’étude approfondie intitulée : Le futur du travail de santé en Afrique : À quoi ressemblera-t-il en 2040 ? Des scénarios potentiels pour le travail de santé en Afrique. Elle a réuni des dirigeants mondiaux, des acteurs de scénarios, des artistes et des défenseurs de la cause, et a emmené les participants dans une machine à anticiper le temps jusqu’en 2040, où ils ont rencontré des personnes du futur, notamment un présentateur de journal, une grand-mère et des reporters cyberpunk férus de technologie.

Les participants ont découvert les prévisions concernant la santé mondiale dans 20 ans, en explorant les tendances et les prévisions futures, la planification de scénarios, les systèmes de santé et les questions

complexes relatives au financement et à l'investissement. L'événement a mis l'accent sur l'importance du leadership local, des choix difficiles, de l'innovation et des initiatives de financement nationales pour des systèmes de santé durables, ainsi que sur la prévention et la réponse aux pandémies dans un monde en mutation rapide. Il a également permis d'entendre les voix de jeunes leaders de toute l'Afrique qui ont participé aux ateliers et qui avaient de nombreuses idées à partager sur l'avenir qu'ils souhaitent.

“Comment identifier les jeunes que nous faisons participer ? En effectuant de nombreuses recherches et en en LaGarde. “Nous travaillons avec les champions locaux pour identifier les leaders locaux. Nous passons en revue les jeunes issus d'initiatives telles que la campagne ONE en Afrique et leur projet très interactif de champions anciens de SwitchPoint et nous ratissons large pour inclure des personnes du monde entier dans les initiatives un défi. C'est très innovant et cela aide les participants à repousser leurs limites, les fait rire et pleurer. Les gens surprise et une certaine appréhension et repartent inspirés avec de nouvelles idées, des façons différentes et difficiles, et de nombreux contacts dans le monde entier”.

Futurs événements virtuels avec des jeunes sur la santé mondiale

Future League, en partenariat avec le Fonds mondial, met en scène de jeunes leaders africains qui défendent la santé mondiale et son financement. Ils passeront six mois à interviewer des leaders locaux et à envoyer des rapports vidéo, et produiront leur propre échange SwitchPoint en 2022. Parmi les participants figurent de jeunes médecins, des économistes de la santé, des technologues, des artistes et même la jeune Miss Univers Kenya, qui est également infirmière et responsable du plaidoyer. Le projet est soutenu par IntraHealth, le Fonds mondial et Africa's One Campaign.

Pour plus d'informations: <https://event.switchpointideas.com/>

[Read More](#)
